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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 4/2024 4 

Aos treze dias do mês de maio de dois mil e vinte e quatro, às nove horas, na Sala de 5 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida 7 

General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob Presidência 8 

do Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se ordinariamente o Conselho 9 

de Administração - CA, com a presença do Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin 10 

Demiate e dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto, Adriana Timoteo dos Santos, Adriano 11 

Gonçalves Viana, Ana Claudia Barana (suplente), Andrea Tedesco, Barbara Celânia 12 

Fiorin (suplente), Beatriz Gomes Nadal, Carlos Emmanuel Ribeiro Lautenschläger, 13 

Cristiane Aparecida Woytichoski (suplente), Eliane de Fátima Rauski, Emerson Martins 14 

Hilgemberg, Fernanda Cristina dos Santos Cavagnari, Gilmar Batista Mazurek (suplente), 15 

Gonçalo Cassins Moreira do Carmo (suplente), Ione da Silva Jovino, Jozia Ribeiro do 16 

Nascimento, Júlio César Miné, Marcelo Alves da Silva (suplente), Rosangela Maria Silva 17 

Petuba (suplente), Sandra Maria Scheffer, Siderlei Nascimento,  Silvana Oliveira e Vitória 18 

Freitas Caetano de Oliveira; justificou ausência a Conselheira Maria Lucia Cazarin Beserra 19 

Madruga; contando ainda com a presença dos representantes da Procuradoria Jurídica 20 

Adriana de Fátima Pilatti Ferreira Campagnoli, da Prefeitura do Campus Universitário 21 

Elias Pereira, da Coordenadoria de Comunicação Social Luciane Pereira da Silva 22 

Navarro, do Núcleo de Tecnologia da Informação Luiz Gustavo Barros e da Controladoria 23 

Geral Marcos Vinicius Fidelis, para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Ciência e 24 

aprovação da Ata 3/2024; 2 - Processo nº 22.000040419-2. Interessada: Diretoria de 25 
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Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do 1º 26 

Termo Aditivo ao Convênio PD&I 101/2022 celebrado entre a Fundação Araucária e a 27 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a prorrogação do prazo de vigência do 28 

referido Convênio até 05 de maio de 2025. Relator: Conselheiro Adriano Gonçalves Viana; 29 

3 - Processo nº 22.000040421-4. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - 30 

DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do 1º Termo Aditivo ao Convênio 31 

PD&I 102/2022 celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de 32 

Ponta Grossa, visando a prorrogação do prazo de vigência do referido Convênio até 05 33 

de maio de 2025. Relator: Conselheiro Adriano Gonçalves Viana; 4 - Processo nº 34 

22.000040236-0. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. 35 

Assunto: Homologação da assinatura do 3º Termo Aditivo ao Convênio PD&I 045/2022 36 

celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 37 

visando a prorrogação do prazo de vigência do referido Convênio até 25 de abril de 2025. 38 

Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 5 - Processo nº 24.000020549-6. Interessada: 39 

Agência de Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI. Assunto: Aprovação da 40 

assinatura do Contrato de Cotitularidade de Propriedade Intelectual a ser celebrado 41 

entre a Universidade Tecnológica Federal do Paraná e a Universidade Estadual de Ponta 42 

Grossa, visando o reconhecimento mútuo sobre a propriedade intelectual do invento 43 

“Rota de obtenção de nanocelulose a partir de biomassa vegetal com pré-tratamento e 44 

hidrólise enzimática”. Relator: Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 6 - Processo nº 45 

24.000027959-7. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, 46 

Científico e Tecnológica da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: 47 

Aprovação da assinatura do Acordo de Cooperação 10/2024 a ser celebrado entre a 48 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 49 

Institucional, Científico e Tecnológica da Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando 50 
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o desenvolvimento do evento “IV Encontro de Produção Animal e XXI Dia do Zootecnista”; 51 

sob Gestão da professora Luciana da Silva Leal Karolewski. Relator: Conselheiro Adilson 52 

Luiz Chinelatto; 7 - Processo nº 24.000029005-1. Interessada: Agência de Inovação e 53 

Propriedade Intelectual - AGIPI. Assunto: Aprovação da assinatura do Contrato de 54 

Cotitularidade de Propriedade Intelectual a ser celebrado entre a Universidade 55 

Tecnológica Federal do Paraná e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o 56 

reconhecimento mútuo sobre a propriedade intelectual do invento “Processo de obtenção 57 

de nanocelulose e nanolignina de casca de soja pela hidrólise enzimática e produtos 58 

obtidos”. Relator: Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 8 - Processo nº 19.000000423-7. 59 

Interessado: Tribunal de Justiça do Estado do Paraná. Assunto: Aprovação da assinatura 60 

do Termo Aditivo ao Acordo de Cooperação 054/2019 a ser celebrado entre a 61 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, o Tribunal de Justiça do Estado do Paraná e a 62 

Associação dos Magistrados do Paraná, visando a inserção de cláusula ao cumprimento 63 

da Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais. Relatora: Conselheira Adriana Timoteo dos 64 

Santos; 9 - Processo nº 23.000080007-9. Interessado: Murilo Duarte Costa Correa. 65 

Assunto: Relatório Final das Atividades desenvolvidas durante Estágio de Pós-Doutorado 66 

junto à Universidade de Buenos Aires no período de março a dezembro de 2023. Relatora: 67 

Conselheira Adriana Timoteo dos Santos; 10 - Processo nº 24.000019547-4. Interessada: 68 

Setor de Ciências Jurídicas - SECIJUR. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de 69 

Convênio a ser celebrado entre a Academia Brasileira de Direito Constitucional e a 70 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o apoio para divulgação do XV Simpósio 71 

Nacional de Direito Constitucional; sob coordenação do Coordenador do Curso de Direito. 72 

Relatora: Conselheira Adriana Timoteo dos Santos; 11 - Processo nº 24.000031530-5. 73 

Interessado: Centro Acadêmico Carvalho Santos. Assunto: Aprovação da doação de bens 74 

para integrar o patrimônio da UEPG, alocados no Setor de Ciências Jurídicas. Relatora: 75 
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Conselheira Adriana Timoteo dos Santos; 12 - Processo nº 24.000029234-8. Interessada: 76 

Agência de Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI. Assunto: Pedido de Patente 77 

quanto ao interesse institucional na proteção dos direitos da propriedade intelectual e 78 

respectiva participação relativa na titularidade do invento "Processo Ambientalmente 79 

Amigável para a Separação e Purificação, em Grande Escala, de Óxidos de Grafeno 80 

Produzidos por Diferentes Métodos de Oxidação de Grafite”. Relator: Conselheiro Adriano 81 

Gonçalves Viana; 13 - Processo nº 24.000012475-5. Interessada: Fundação de Apoio ao 82 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológica da Universidade Estadual de 83 

Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da assinatura do Acordo de Cooperação 84 

03/2024 a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Fundação de 85 

Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológica da Universidade 86 

Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do projeto “Cursos de extensão 87 

abertos à comunidade - DAC 2024”; sob coordenação da professora Patricia Camera 88 

Varella. Relatora: Conselheira Beatriz Gomes Nadal; 14 - Processo nº 24.000012480-1. 89 

Interessada: Secretaria Municipal da Família e Desenvolvimento Social. Assunto: 90 

Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação Técnica a ser celebrado entre a 91 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e o Município de Ponta Grossa por intermédio da 92 

Secretaria Municipal da Família e Desenvolvimento Social, visando o desenvolvimento do 93 

Plano Comunitário da ocupação do loteamento Parque das Andorinhas; sob Gestão do 94 

professor Edson Armando Silva. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 15 - 95 

Processo nº 24.000024750-4. Interessada: Associação Brasileira dos Reitores das 96 

Universidades Estaduais e Municipais - ABRUEM. Assunto: Aprovação da assinatura do 97 

Termo de Cooperação a ser celebrado entre a Associação Brasileira dos Reitores das 98 

Universidades Estaduais e Municipais e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando 99 

a integração entre ensino, pesquisa, extensão, inovação e internacionalização, além de 100 



81 

  

fornecer estrutura logística e física necessária as atividades da ABRUEM; sob Gestão do 101 

professor Emerson Martins Hilgemberg. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 102 

16 - Processo nº 24.000030332-3. Interessada: Fazenda Escola “Capão da Onça” - 103 

FESCON. Assunto: Aprovação do preço mínimo a ser pago em Leilão Administrativo de 104 

bovinos pertencentes à UEPG. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 17 - 105 

Processo nº 24.000031136-9. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 106 

Institucional, Científico e Tecnológica da Universidade Estadual de Ponta Grossa - 107 

FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência para o patrimônio da UEPG de bens 108 

diversos, alocados em órgãos da UEPG. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 109 

18 - Processo nº 24.000031420-1. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 110 

Institucional, Científico e Tecnológica da Universidade Estadual de Ponta Grossa - 111 

FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência para o patrimônio da UEPG dos bens 112 

‘micro-ondas’, alocados no Hospital Universitário Materno Infantil, da UEPG. Relator: 113 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 19 - Processo nº 24.000026104-3. 114 

Interessado: Gabinete da Reitoria. Assunto: Aprovação do novo Regulamento para 115 

realização de Plantão Docente Presencial e de Plantão de Sobreaviso no âmbito da 116 

UEPG. Relatora: Conselheira Eliane de Fátima Rauski; 20 - Processo nº 22.000064750-117 

8. Interessada: Jane Manfron. Assunto: Relatório Final das Atividades desenvolvidas 118 

durante Estágio de Pós-Doutorado junto à Universidade de Mississippi, no período de 119 

fevereiro de 2023 a fevereiro de 2024. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 21 - Processo 120 

nº 24.000021513-0. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, 121 

Científico e Tecnológica da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: 122 

Aprovação da assinatura do Acordo de Cooperação 07/2024 a ser celebrado entre a 123 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 124 
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Institucional, Científico e Tecnológica da Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando 125 

o desenvolvimento do projeto “12ª semana de enfermagem: romper bolhas no mundo 126 

atual para o resistir e o coexistir na enfermagem”; sob coordenação da professora Lara 127 

Simone Messias Floriano. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 22 - Processo nº 128 

24.000031115-6. Interessado: Fabio Anibal Jara Goiris. Assunto: Solicita alteração do 129 

regime de trabalho de TIDE para 40 horas semanais. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 130 

23 - Processo nº 23.000079233-5. Interessada: Telma Passos. Assunto: Solicita permissão 131 

de uso, a título oneroso, de bem público de propriedade da UEPG, pelo prazo de doze 132 

meses. Relator: Conselheiro Jozia Ribeiro do Nascimento; 24 - Processo nº 133 

23.000075349-6. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: 134 

Concessão de 100 bolsas de monitoria, no valor de R$ 400,00 cada, no período de junho 135 

a novembro de 2024. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior; 25 - Processo 136 

nº 24.000021760-5. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: 137 

Aprovação quanto ao mérito de inclusão do dia 20 de novembro, no rol de recesso 138 

acadêmico, administrativo e docente, nos Calendários Universitários da UEPG. Relator: 139 

Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior; 26 - Processo nº 24.000026304-6. 140 

Interessada: Comissão de Ética no uso de animais - CEUA. Assunto: Aprovação quanto ao 141 

mérito de novo Regulamento Interno da Comissão de Ética no uso de animais da UEPG. 142 

Relator: Conselheiro Renê Francisco Hellman; 27 - Processo nº 24.000018726-9. 143 

Interessada: Paola Damo Comel. Assunto: Afastamento integral das respectivas atividades 144 

para cursar Doutorado junto ao Programa de Pós-Graduação em Desenvolvimento 145 

Comunitário na Universidade Estadual do Centro-Oeste, no período de 15 de julho de 146 

2024 a 14 de julho de 2025. Relatora: Conselheira Adriana Timoteo dos Santos; 28 - 147 

Processo nº 24.000030145-2. Interessada: Ana Claudia Rodrigues Chibinski. Assunto: 148 
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Afastamento das respectivas atividades de dentista junto ao CAIC, para realizar viagem 149 

ao exterior a fim de participar da Jornada Internacional de Odontopediatria 2024, em El 150 

Salvador, no período de 26 a 31 de maio de 2024. Relatora: Conselheira Maria Lúcia 151 

Cazarin Beserra Madruga. /Constatada a existência de quórum regimental, a Presidência 152 

da mesa cumprimentando a todos os presentes deu início a reunião, colocando em 153 

aprovação a Ata sob número 3/2024, referente à reunião realizada no dia quinze de abril 154 

de dois mil e vinte e quatro, que não havendo óbice, foi aprovada por unanimidade. Em 155 

seguida procedeu a chamada dos Processos inseridos na pauta respectiva para 156 

pronunciamentos de destaque, quando houve menção aos itens 12 pelo Conselheiro 157 

Emerson Martins Hilgemberg e 14 pela Conselheira Rosângela Maria Silva Petuba, sendo 158 

os demais processos aprovados por unanimidade. Na chamada do último item da pauta, 159 

informou que a Conselheira relatora justificou ausência, porém, por se tratar de 160 

afastamento de servidora para participar de evento fora do país e caso a matéria não 161 

fosse aprovada na presente reunião, poderia impactar em prejuízo a mesma; manifestou 162 

que a relatoria ficaria com a Mesa, a fim de não prejudicar a servidora; procedeu um 163 

breve relato, ressaltando tratar-se de viagem ao exterior a fim de participar da Jornada 164 

Internacional de Odontopediatria 2024, em El Salvador, no período de vinte e seis a trinta 165 

e um de maio próximo. Seguidamente colocou em discussão e não havendo manifestação 166 

foi aprovado por unanimidade. Solicitou registrar congratulações do Conselho de 167 

Administração a todos os Zootecnistas, tendo em vista comemoração na presente data do 168 

Dia do Zootecnista, lembrando da importância da conquista do curso para a UEPG e 169 

principalmente para a economia da região dos Campos Gerais e do Paraná; parabenizou 170 

também em nome do Conselho, os Enfermeiros, considerando o evento “12ª Semana de 171 

Enfermagem”, ocorrido nos últimos dias sete e oito, mencionando que o evento foi muito 172 

prestigiado e destacou a importância do Curso de Enfermagem, dentre outros cursos, que 173 

foram essenciais na pandemia, relembrando também, quando da aprovação do piso 174 
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salarial dos profissionais da enfermagem, cujo tema foi muito debatido nacionalmente, 175 

sendo que a UEPG implantou imediatamente aquele pagamento. Seguidamente passou 176 

a inclusão de matérias, quando houve a solicitação da Conselheira Adriana Timoteo dos 177 

Santos que requereu a inserção do Processo nº 23.000079487-7, de solicitação do 178 

professor João Manoel Grott para afastamento integral para cursar doutorado. O Senhor 179 

Presidente colocou em votação a inclusão do processo, obtendo aprovação unânime. A 180 

Conselheira passou ao relato do processo, informando que o mesmo tramitou por todas 181 

as instâncias obtendo aprovação nas mesmas, estando em condições de aprovação. O 182 

Presidente colocou em votação a solicitação de afastamento e não havendo 183 

manifestação contrária foi aprovada por unanimidade. Em seguida passou a palavra ao 184 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg que solicitou a inclusão do Processo nº 185 

24.000030178-9, aprovação da assinatura do Termo de Cooperação entre a UEPG e a 186 

COPEL Distribuição S.A, objetivando a disseminação de conhecimentos relacionados a 187 

aspectos teóricos e práticos da intervenção em redes de distribuição de média tensão, com 188 

intercâmbio de conhecimentos entre a academia e a indústria, a serem executados nas 189 

dependências do Campus Uvaranas. O Presidente colocou em votação a inclusão do 190 

processo e não havendo manifestação contrária foi aprovada por unanimidade. O 191 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg explicou que se tratava de termo de cooperação 192 

entre a UEPG e a COPEL, onde essa pretende instalar nas proximidades do Centro de 193 

Treinamento do Operário, uma rede didática, não energizada, para treinamento do 194 

pessoal da COPEL e como contrapartida haverá treinamento para o pessoal da 195 

manutenção da UEPG. O Conselheiro Jozia Ribeiro do Nascimento aparte questionou se 196 

haveria a construção de uma nova rede ou seria utilizada a já existente. O Administrador 197 

da Prefeitura do Campus Universitário - PRECAM Professor Elias Pereira esclareceu que 198 

a COPEL já fazia o treinamento no Campus de Uvaranas, porém não havia um convênio 199 

firmado formalizando a situação, dessa forma a ideia foi regularizar a utilização do 200 
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espaço dentro do Campus; informou que também será instalado um contêiner com alguns 201 

equipamentos, que a rede existente será refeita a fim de modernizá-la, que alguns postes 202 

serão substituídos e em contrapartida a COPEL dará treinamentos aos servidores da Pró-203 

Reitoria de Planejamento - PROPLAN e PRECAM sem qualquer ônus para a UEPG. Não 204 

havendo mais manifestação o Presidente colocou em votação a matéria que obteve 205 

aprovação unânime. Retomando a pauta de inclusão de matéria, o Conselheiro Emerson 206 

Martins Hilgemberg solicitou ainda a inclusão do Processo nº 24.000032504-1, onde a 207 

Agência de Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI solicita análise e parecer a respeito 208 

do interesse da UEPG em manter a titularidade de diversas Patentes que estariam com 209 

data de depósito há dez anos ou mais. O Presidente colocou em votação a inclusão do 210 

processo, sendo aprovada por unanimidade. O Conselheiro supracitado passou ao relato 211 

do processo explicando primeiramente que seu pedido de destaque ao item 12 seria por 212 

conta do processo tratar também sobre registro de patente, dessa forma retirou sua 213 

solicitação de destaque; expôs que o processo de inclusão teve origem na AGIPI e 214 

conforme o Art. 10 da Resolução UNIV 36/2008, onde, por decisão desse Conselho, a 215 

Instituição pode devolver as patentes a seus autores, ficando esses responsáveis pelo 216 

registro, ou mantê-los pela UEPG; lembrou que conforme legislação específica, as patentes 217 

tem um prazo de registro de vinte (20) anos e que após esse prazo a invenção se torna 218 

de domínio público e que durante esse período há uma exigência de pagamento anual 219 

para cada registro de patente; explanou que o processo se referia a solicitação de diversos 220 

registros com data de depósitos há mais de dez (10) anos, destacando que a UEPG vinha 221 

arcando com os custos e que muitas vezes essas patentes não seriam economicamente 222 

viáveis; finalizando, expôs que a questão seria para reflexão, se num primeiro momento 223 

a UEPG abriria mão, ou não, dos registros mais antigos a fim de que, de fato a 224 

Universidade comece realmente a tentar transferir tecnologia, ou seja transformar 225 

invenção em inovação. O Presidente refletiu, ressaltando que existem dezenas de patentes 226 
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sendo mantidas por longos períodos sem viabilidade econômica e que geram um alto 227 

custo; sugeriu tratar da matéria em outra ocasião, tendo em vista a complexidade do 228 

assunto, demandando análise criteriosa; ponderou que as patentes acabam gerando um 229 

grande custo fixo para a AGIPI e que nos últimos anos vem classificando as patentes que 230 

já tiveram seu tempo para serem contratadas, lembrando que as tecnologias acabam 231 

ficando desatualizadas e que por outro lado, se poderia investir em patentes que tenham 232 

maior viabilidade comercial e principalmente maior viabilidade de transformação da 233 

sociedade. O Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg expôs a necessidade de filtros para 234 

avaliar os registros de patente, para que sejam registrados apenas os inventos 235 

tecnologicamente e economicamente viáveis, enfatizando que não se estaria de maneira 236 

nenhuma negligenciando as demais patentes e que na eventualidade de serem 237 

devolvidas, o detentor poderá continuar mantendo essa patente. O Senhor Vice-Reitor 238 

Professor Ivo Mottin Demiate compartilhou que o processo de criação e inovação nas 239 

universidades públicas é desafiador e reforçou a importância dessa discussão a fim de 240 

buscar amadurecimento e evoluir, ressaltando que a ideia da inclusão da matéria em 241 

pauta, seria para iniciar uma discussão e conscientização de que no momento que a UEPG 242 

abrir mão de algum registro, o pesquisador pode assumir essa responsabilidade e caso isso 243 

não ocorra, aquela patente acabará perdendo seu objeto. Retomando a palavra o 244 

Presidente sugeriu a retirada de pauta do processo para que tramite nos Setores para 245 

análise dos impactos, devendo posteriormente retornar a esse Conselho para apreciação 246 

e frisou que de maneira alguma havia a intenção de se economizar com registros de 247 

patentes, mas apenas utilizar de forma racional os recursos. Assim, o Conselheiro Emerson 248 

Martins Hilgemberg retirou de pauta o processo. O Presidente colocou em votação o item 249 

12 e não havendo manifestação foi aprovado por unanimidade. Retomou a pauta de 250 

destaques, passando a palavra à Conselheira Rosângela Maria Silva Petuba que solicitou 251 

informações a respeito do processo de cessão de equipamentos do referido convênio para 252 
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a Associação Ericson John Duarte. O Senhor Presidente num breve relato explicou que um 253 

número significativo de famílias, que estavam sem nenhuma condição de moradia, se 254 

instalaram no loteamento Parque das Andorinhas e que a Associação desses moradores 255 

procurou a UEPG para saber se essa poderia ser a mediadora desse processo junto à 256 

Prefeitura; que após conversa com o Secretário Municipal Henrique Palermo do Valle as 257 

famílias conseguiram permanecer no local; que havia a necessidade da UEPG ter um 258 

projeto de extensão para dar toda a assistência necessária e não incorrer em alguma 259 

ilegalidade; informou que a associação dos moradores conseguiu vários equipamentos 260 

para a construção das casas, porém não tinham local adequado para guardá-los, dessa 261 

forma a UEPG ficou com a guarda provisória dos mesmos, com o compromisso de que 262 

seriam utilizados no projeto de extensão em prol da ocupação Andorinhas; que o Professor 263 

Joel Larocca Junior do Curso de Engenharia Civil irá trabalhar também no projeto, com a 264 

adaptação de paletes, descartados por grandes empresas, para construção das moradias; 265 

que a área em questão já contaria com muitos moradores, dessa forma, havendo uma 266 

melhora na condição de vida das pessoas; que a parte do projeto que caberia à UEPG 267 

seria a de formação, organização e estruturação, enquanto caberia a Associação a parte 268 

de construção, com apoio dos professores da UEPG e ficando a parte de assistência social 269 

a respectiva Secretaria da Prefeitura Municipal; lembrou ainda da manifestação de 270 

agradecimento que a referida Associação fez à UEPG, quando uma grande parte dos 271 

moradores se deslocou a pé até o Campus de Uvaranas, destacando que essa ação 272 

demonstra o compromisso da Universidade com seu papel social. O Administrador da 273 

PRECAM Professor Elias Pereira complementou que os equipamentos adquiridos que 274 

estavam na UEPG, aguardavam apenas a oficialização das questões legais para serem 275 

encaminhados ao loteamento. O Presidente esclareceu que a urgência seria para guardar 276 

os materiais até que a comunidade tenha seu próprio barracão de produção de moradias. 277 

Não havendo mais manifestação colocou a matéria em votação, sendo aprovada por 278 
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unanimidade. Esgotada a pauta regulamentar, a Presidência antes de passar à palavra 279 

livre solicitou fazer alguns esclarecimentos a respeito do ocorrido na última semana, 280 

observando ser uma das semanas mais difíceis pela qual a Universidade já passou, quando 281 

houve a tentativa de estupro, termo utilizado conforme solicitação da própria vítima, 282 

uma vez que o crime seria caracterizado como estupro; expôs primeiramente, que o 283 

assunto viralizou nas redes sociais e que além disso, também deturparam o ocorrido, 284 

salientando que a viralização daquilo que não se conhece pode ser altamente destrutivo 285 

para a Instituição; lembrou que na UEPG existe a Rota Segura em todos os blocos que 286 

têm atividades didáticas e administrativas, que vem atendendo todo o Campus desde a 287 

sua implantação, em dois mil e dezessete, mencionando ainda, que outras medidas de 288 

segurança foram tomadas, como a vinda da base da Polícia Militar - PM, o corte da 289 

grama, a modificação das estratégias dos táticos, o uso de táticos com motos e ampliação 290 

de iluminação em áreas como na pista de caminhada, ou seja, um conjunto de medidas 291 

que garantiu uma segurança robusta; referiu que houve a ampliação dos postos de 292 

vigilância, contando atualmente com trinta e seis (36) servidores terceirizados e ressaltou 293 

que a única possibilidade atualmente é terceirizar esse serviço, uma vez que a função foi 294 

extinta pelo governo do Estado; compartilhou que o Campus não estaria inseguro como 295 

divulgado, observando que a UEPG está inserida em uma cidade e país que tem índices 296 

de insegurança, mas conforme disse publicamente o Comandante da PM, o Campus de 297 

Uvaranas da UEPG é um dos lugares mais seguros da cidade; seguidamente, salientou 298 

que o crime ocorreu de forma planejada, uma vez que o criminoso sabia onde havia 299 

câmeras, não sendo flagrado em nenhuma delas; que o trajeto era feito usualmente pela 300 

vítima, desde a época que ela era aluna do Centro de Atenção Integral à Criança e ao 301 

Adolescente - CAIC, dessa forma tendo segurança nesse trajeto; que a vítima teria duas 302 

opções para o trajeto, sendo o primeiro pela Rota Segura, quando passaria na frente do 303 

bloco de Educação Física, para ir até o Jardim Paraíso, porém como declarado pelo pai 304 
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da mesma, ela estava habituada àquele trajeto, que seria mais curto, porém não dentro 305 

do sistema de Rota Segura, explicando que esse trajeto margeia a linha do trem, que é 306 

uma rota de fácil acesso para entrada e saída de qualquer pessoa, sendo difícil controlar 307 

aquela região; que nunca houve alguma proibição para as pessoas da comunidade que 308 

cruzam o Campus e que inclusive foram colocados portões onde a população arrebentava 309 

as telas, tendo horários diferenciados de fechamento. O Administrador da PRECAM 310 

Professor Elias Pereira explicou que em alguns casos esses portões seriam fechados às 311 

dezenove horas ou às vinte horas e onde havia acesso dos alunos, após às vinte e duas 312 

horas, inclusive, o portão próximo ao Bloco G de Educação Física. O Presidente reforçou 313 

que a rota utilizada pela vítima não era a Rota Segura, recomendada pela vigilância e 314 

que os agentes de segurança não teriam facilidade de acesso àquele local; que o maníaco 315 

sexual sabia do horário da troca de turno, uma vez que cometeu o crime naquele 316 

momento e esclareceu como funcionaria a troca de turno dos vigilantes. O Administrador 317 

da PRECAM Professor Elias Pereira descreveu por alto o funcionamento das trocas de 318 

turno e de como funcionariam as rondas, quando os vigilantes precisam registrar em 319 

determinados pontos estratégicos sua passagem em rotas específicas e esclareceu que no 320 

horário das dezoito horas e trinta minutos houve a troca de turno dos vigilantes, conforme 321 

comprovação dos registros nos locais que deveriam passar. O Presidente explicou que não 322 

existiu falha da segurança e que os gritos da vítima foram ouvidos somente quando a 323 

mesma já conseguira fugir do criminoso; relatou que houve muitos comentários nas redes 324 

sociais, de que o Campus deveria ser fechado e que a comunidade deveria ser retirada 325 

do mesmo, declarou que a atual gestão não tomará tais atitudes, justificando que erguer 326 

muros nunca foi uma promessa da administração e que retirar a comunidade de dentro 327 

do Campus o torna mais frágil ainda, uma vez que foi justamente uma pessoa da 328 

comunidade, que ao passar de moto naquele trecho assustou o criminoso e a vítima 329 

conseguiu fugir; que após pessoas ouvirem os gritos da vítima, não chamaram de imediato 330 
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a vigilância e sim ligaram primeiramente para a polícia e que um agente universitário do 331 

Departamento de Educação Física ligou para a vigilância assim que soube do ocorrido, 332 

tendo essa chegado logo em seguida; que a vigilância da UEPG foi muito atacada nas 333 

redes sociais e reafirmou que não houve negligência por parte da mesma; que justamente 334 

quem não chamou a vigilância divulgou nas redes sociais que a UEPG era um lugar 335 

inseguro, que uma pessoa tinha sido atacada e que a vigilância não trabalhava; que 336 

curiosamente um político ligado a grupos que tiveram muitas visualizações, começou 337 

também a atacar a Universidade, demonstrando um oportunismo político; esclareceu que 338 

a primeira instância a ser comunicada é a vigilância, pois existe um trâmite para resolver 339 

os problemas e que isso deve ser amplamente divulgado, reforçando que não há um 340 

ponto dentro da Universidade que não esteja coberto pela vigilância; mencionou ainda, 341 

a falta de solidariedade de muitos políticos, com exceção do Deputado Federal Aliel 342 

Machado e da Prefeita Elizabeth Silveira Schmidt que ofereceu integração do link do 343 

sistema de imagem das câmeras da UEPG, com o sistema de imagem da Guarda 344 

Municipal; que será aberta uma rua, sem asfalto, naquele local, mas pela qual o tático 345 

da vigilância consiga trafegar; que a PM se comprometeu em colocar também seus carros 346 

nessa rota até o Jardim Paraíso; que seriam instaladas novas câmeras, a fim de dar mais 347 

proteção para a população que utiliza esse trajeto, ressaltando que basicamente quem o 348 

utiliza em sua maioria é a população e alguns funcionários da UEPG; quanto as câmeras 349 

o Diretor do Núcleo de Tecnologia da Informação - NTI, Luiz Gustavo Barros informou 350 

que foram instaladas oito (8) novas câmeras na última semana, devendo no decorrer da 351 

presente semana serem instaladas mais doze (12) câmeras, sendo que essas já estavam no 352 

planejamento e que também já estaria em processo de compra mais onze (11) novas 353 

câmeras. O Senhor Presidente reforçou que o Deputado Aliel Machado disponibilizou 354 

recursos na ordem de quinhentos mil reais (R$ 500.000,00) para aquisição de câmeras, 355 

reforçando que além de aumentar o número, algumas deverão ser substituídas, por 356 
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câmeras com maior precisão para aumentar a segurança; relatou ainda que outras 357 

situações repercutiram nas redes sociais nos últimos dias, inclusive fomentado por um 358 

grupo político, como a notícia de que havia uma pessoa estranha em uma sala de aula 359 

no Campus Central da Universidade, uma vez que uma professora cancelou sua aula, por 360 

estar assustada com a situação; explicou que se tratava de uma pessoa com deficiência 361 

cognitiva, inclusive já conhecida no Campus Central; outra situação que também teve 362 

repercussão nas redes sociais, foi de que no Hospital Universitário Materno Infantil - 363 

HUMAI estaria acampada uma família de ciganos, acompanhando o filho internado, 364 

sendo lançada a ideia de que seriam pessoas perigosas, esclarecendo que essa seria uma 365 

cultura cigana, em que a família fica onde a criança está; destacou que em todas essas 366 

situações, a mensagem que chega é que a comunidade não pode entrar na UEPG e que 367 

a mesma não é um lugar seguro; resumiu que a Universidade está bem organizada, que 368 

a Rota Segura está funcionando muito bem, sendo que em cinco anos houve somente esse 369 

lamentável episódio, demonstrando com isso, que a Universidade está dentro de um bom 370 

nível de segurança; que tanto a vítima como seu pai receberam acompanhamento 371 

psicológico já no primeiro momento, assim como fora também disponibilizado um 372 

advogado para acompanhar todo o processo; que a vítima ficou muito abalada, do modo 373 

como a comunidade tanto interna da UEPG quanto externa tratou o assunto, como se 374 

não tivesse recebido atendimento e como se fosse responsável porque escolheu aquele 375 

rota; destacou ainda, que a vítima lutou com o criminoso que portava uma pequena 376 

faca, com a qual cortou suas roupas e a feriu, mas que a vítima conseguiu tirar a faca do 377 

criminoso e fugir; ressaltou que se deve tomar muito cuidado para não amplificar 378 

qualquer informação; que foi feito o retrato falado do agressor e que igualmente se deve 379 

ter muito cuidado para que nenhuma pessoa inocente seja presa, considerando essa fúria 380 

criada nas redes sociais e que inclusive foi utilizada politicamente; agradeceu o auxílio 381 

prestado pelos Conselheiros Júlio César Miné e Gonçalo Cassins Moreira do Carmo na 382 
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qualidade de diretores do Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA e professor do 383 

Departamento de Educação Física. A Conselheira Silvana Oliveira destacou a 384 

importância do relato minucioso, esclarecedor e consciente do Presidente, mencionando 385 

que a violência aumentou muito nos últimos anos e que a sugestão de fazer muros ou 386 

impedir a comunidade de entrar na UEPG não faria sentido e seria um retrocesso, que é 387 

necessário tentar esclarecer e trabalhar a cultura de que as pessoas vivem numa situação 388 

ilusória dentro da UEPG, acreditando que nunca terão que enfrentar esse tipo de 389 

situação; finalizando, manifestou total apoio para oficializar a rua que deverá ser aberta 390 

naquele local, bem como em outros que se fizer necessário, tornando parte da geografia 391 

de circulação interna da UEPG. O Presidente lembrou que na Universidade Estadual de 392 

Campinas - UNICAMP as ruas foram sendo organizadas conforme os carreiros que as 393 

pessoas faziam; informou que foi criada uma via que já estaria inclusive asfaltada, que 394 

passa em frente a instalação da Polícia Científica, ao lado da Divisão de Material e 395 

Patrimônio - DIMAPA e da PRECAM, cujo local seria utilizado por muitos pais que levam 396 

seus filhos ao CAIC; que também será concluído o asfalto da rua que dá acesso ao Hospital 397 

Universitário - HU e que a nova via a ser aberta será até o Jardim Paraíso, permitindo 398 

que o tático da vigilância possa fazer a ronda, circundando o bloco de Educação Física e 399 

também com um desvio pelo centro de treinamento do Operário, a fim de dar mais 400 

segurança ao local. O Administrador da PRECAM professor Elias Pereira complementou 401 

que a vigilância patrimonial, ao contrário do que alguns acreditam, preocupa-se tanto 402 

com o patrimônio quanto com as pessoas e que passam por treinamento regular e 403 

reciclagens, que em situações de risco, agem conforme protocolos pré-estabelecidos, como 404 

chamar a PM imediatamente e em situações críticas, os vigilantes agiriam para proteger 405 

as pessoas, não apenas o patrimônio; expôs que nesse caso, o criminoso havia sido avistado 406 

nas imediações antes do ocorrido, porém a vigilância não foi informada a respeito, tendo 407 

sido um ponto crítico na comunicação; que algumas pessoas nas redes sociais alegaram 408 
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que chamar a vigilância não resolveria o problema, enfatizando não ser uma verdade, 409 

uma vez que fazem a verificação e elaboram um boletim de ocorrência, no mesmo 410 

padrão da polícia, dessa forma se a vigilância tivesse sido informada antes, muito 411 

provavelmente o crime não teria ocorrido e não teria gerado toda essa insegurança; 412 

explicou que a Universidade possui treze (13) postos de vigilância no Campus de Uvaranas, 413 

com rondas realizadas no entorno dos blocos e inclusive fora da Rota Segura, porém 414 

ressaltou que a vigilância não é onipresente e a extensão do Campus dificulta a cobertura 415 

de todos os espaços; que no decorrer do ano passado foram ampliados três (3) postos de 416 

vigilância com aditivos de contrato, havendo ainda a solicitação através de uma intenção 417 

de registro de preço para contratar oitenta e seis (86) novos vigilantes, com expectativa 418 

de aumentar pelo menos mais dez (10) postos de vigilância; expôs que, em diversos grupos 419 

nas redes sociais algumas pessoas sugeriram construir muros altos para restringir o acesso 420 

à UEPG, indo contra a filosofia de inclusão da Instituição; finalizando, ponderou que os 421 

agentes da vigilância atuaram de forma exemplar, correta e dentro de suas atribuições. 422 

O Presidente relatou que uma determinada rede social, espalhou muitas notícias falsas, 423 

como de que os vigilantes estariam dormindo no momento do crime e que nada fizeram; 424 

que todas as notas com explicações que a UEPG divulgava naquela mídia, eram 425 

simplesmente apagadas e ao mesmo tempo essa mesma mídia espalhava mais notícias 426 

falsas; referiu que a mídia seria aparelhada e utilizada politicamente e que a UEPG teve 427 

negado o princípio básico do jornalismo, que seria o direito a resposta. Em seguida a 428 

Conselheira Eliane de Fátima Rauski relatou sobre uma pessoa que teria entrado no 429 

Campus Central na semana anterior, que se tratava de pessoa em situação de rua com 430 

desajuste cognitivo mental, que não criou problema e que a vigilância acompanhou-o 431 

até a saída tranquilamente sem qualquer agressividade, dentro da humanidade e 432 

respeito de todos os princípios, sendo visível que não se tratava de um bandido; desabafou 433 

que as pessoas no geral estão com problema comportamental bastante grave, que diante 434 
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de uma emergência ao invés de chamarem socorro, querem primeiramente tirar fotos e 435 

postar nas redes sociais, não se preocupando com as vítimas em nenhuma situação, 436 

destacou que é necessário conversar e orientar os servidores para priorizar o socorro, 437 

preservar a vida, que curtidas nas redes sociais não são essenciais e que muito se fala em 438 

humanidade, mas se esquece de ser humano, ter empatia e solidariedade. O Presidente 439 

mencionou que foi realizada uma coletiva de imprensa, organizada pela Coordenadoria 440 

de Comunicação Social - CCom, o que considerou uma estratégia assertiva, contando com 441 

a presença do Comandante da Polícia Militar e da delegada da Delegacia da Mulher, 442 

que forneceram informações técnicas, a fim de dar direcionamento para as discussões e 443 

ações a serem tomadas; expôs que justamente a pessoa que mais postou críticas nas redes 444 

sociais, alegando que a UEPG não fez nada, foi a mesma que viu o criminoso antes do 445 

ocorrido, porém não chamou a vigilância da UEPG; destacou a importância de se não 446 

expor a Instituição desnecessariamente, que a atitude correta seria entrar em contato com 447 

a administração para que essa tome as medidas que se fizerem necessárias. O Conselheiro 448 

Gonçalo Cassins Moreira do Carmo primeiramente agradeceu pelas atitudes e 449 

providências tomadas pela reitoria e outros órgão como a Ccom e que na qualidade de 450 

professor do Departamento de Educação Física conheceria bem o local, argumentando 451 

que não havia mato no local que pudesse colocar alguém em risco, que o crime não 452 

ocorreu na Rota Segura e que felizmente foi impedido; que para não causar mais alarde 453 

e polêmica nas redes sociais, o Departamento de Educação Física optou por informar 454 

pessoalmente os alunos sobre o ocorrido e as ações tomadas pela reitoria e reforçando os 455 

procedimentos de segurança, como a divulgação da importância da vigilância e como 456 

entrar em contato com a mesma, caso necessário; comentou que, ao contrário do que 457 

muitos pensam, a presença policial e a ocupação dos espaços pela comunidade ajudam 458 

a aumentar a sensação de segurança; finalizando agradeceu em nome do Departamento 459 

de Educação Física, todas as atitudes que foram tomadas pela gestão para minimizar a 460 
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situação, que acabou tomando uma grande proporção, pois algumas pessoas além do 461 

sensacionalismo querem tirar proveito do momento, mas que todo o esforço para dar 462 

uma resposta rápida da Instituição demonstra que a segurança é uma prioridade da 463 

administração. O Presidente agradeceu pelo esforço dos professores para acalmar os 464 

alunos, que psicologicamente são mais fragilizados nesses momentos. A Conselheira 465 

Sandra Maria Scheffer expressou estar muito satisfeita com o relato do Presidente que 466 

transmitiu uma visão bem esclarecedora e humanitária dos fatos, tanto em relação a 467 

vítima como em relação à comunidade; manifestou que situações como essas, geram 468 

reflexões importantes do que pode ser melhorado, evidenciando a necessidade de se 469 

manter uma relação humanitária com a comunidade que vive ao redor do Campus e 470 

que a violência não se resolve somente com uma única política de segurança pública, mas 471 

também com políticas de assistência social, mencionando os projetos de extensão, como o 472 

Cultura da Paz e destacou a necessidade de tratar todos sem preconceitos. O Presidente 473 

agradeceu as palavras da Conselheira e expôs que realmente deve ser feito um trabalho 474 

preventivamente, inclusive através dos projetos de extensão. A Conselheira Ione da Silva 475 

Jovino manifestou que existe uma necessidade de se fazer uma campanha muito forte de 476 

esclarecimento sobre os canais para denúncias, pois as pessoas imaginam que postar 477 

reclamações em redes sociais equivaleria a uma denúncia, expondo que após postarem 478 

nas redes sociais, reclamam de que a Universidade não faz nada; explicou que já houve 479 

uma interlocução com a CCom sobre o assunto, para esclarecer que denúncias formais 480 

devem ser feitas via Ouvidoria ou Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis - PRAE e que a 481 

Instituição somente poderá tomar medidas para abrir um processo, após receber 482 

denúncias pelos canais apropriados; lembrou que a Instituição tem histórico reconhecido 483 

de lidar com casos graves, como assédio, mas que dependeria do recebimento correto das 484 

denúncias para agir; finalizando, reforçou que se deve investir em campanhas 485 

informativas envolvendo setores e colegiados de curso, pois é essencial garantir que todos 486 
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entendam os procedimentos e limitações, assegurando que as denúncias sejam feitas 487 

corretamente para que possam ser tratadas de maneira eficiente. O Presidente ressaltou 488 

que seria importante intensificar os canais com os coordenadores e chefes de 489 

departamento, principalmente com o coordenador, uma vez que possui uma relação 490 

direta com o aluno. A Conselheira Adriana Timoteo dos Santos em complemento a fala 491 

da Conselheira Ione da Silva Jovino expôs ser importante a conversa com os 492 

coordenadores, relatando que muitas vezes os alunos os procuram e esses não sabem 493 

muito bem como proceder e consequentemente o aluno não se sente acolhido e que tem 494 

dificuldade em fazer a denúncia via Sistema Eletrônico de Informações - SEI, assim não 495 

dando continuidade na denúncia; explicou que os coordenadores podem tomar a termo 496 

o relato do aluno e incluí-lo no SEI; reforçou ser muito importante essa conversa com os 497 

coordenadores, para que esses entendam suas funções. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo 498 

Mottin Demiate manifestou-se refletindo que a Universidade enfrenta uma série de 499 

desafios e complexidades e que a segurança é uma preocupação crescente, tendo em 500 

vista que a cidade tem igualmente inúmeros problemas com violência e que essa vem 501 

aumentando; destacou o cuidado que a administração tem com a Instituição, 502 

exemplificando o trabalho conjunto com a PRECAM, fruto de uma ação social com os 503 

apenados que fazem a limpeza do Campus, mantendo-o mais limpo, organizado e 504 

consequentemente mais seguro, porém, tudo pode ser destruído nas redes sociais por 505 

pessoas que não fazem uso dos canais efetivos de denúncias; que a disseminação de fake 506 

news em algumas redes sociais vem se tornando cada vez mais tóxica, agravando os 507 

desafios da gestão e que acabam afetando a credibilidade e o nome da Instituição; que 508 

foi necessária a entrevista coletiva, que contou com a presença de autoridades, por conta 509 

principalmente de informações divulgadas através de fake news nas redes sociais; que há 510 

um esforço muito grande da gestão em tentar contornar situações consideradas dolosas, 511 

relatando que uma pessoa que não quis colaborar dando maiores informações, esteve 512 
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presente na entrevista coletiva para entrevista com a Rede Massa e RPC, ressaltando que 513 

essas situações tem sido usadas como um modo de promoção pessoal; desabafou que a 514 

situação seria na mesma linha do que vem acontecendo com as enchentes no Rio Grande 515 

do Sul, cuja situação dramática é utilizada também para fins de promoção pessoal e 516 

política; agradeceu o Conselheiro Gonçalo Cassins Moreira do Carmo que prontamente 517 

ajudou a resolver a situação, com muita transparência e o apoio da gestão sob o comando 518 

do Reitor que tomou todas as inciativas para solucionar o problema; finalizando, ressaltou 519 

a importância de esforços contínuos para combater a desinformação, assim como é 520 

essencial a colaboração de todos para superar esses desafios. O Presidente agradeceu as 521 

palavras do Senhor Vice-Reitor e expôs que a administração está sempre disponível para 522 

prestar esclarecimentos sobre qualquer assunto e ressaltou que sendo esse um momento 523 

pré-eleitoral, é sempre muito difícil, pois toda insatisfação e ódio por parte de algumas 524 

pessoas é voltada à reitoria, momentos esses, em que há uma oportunidade para se 525 

criticar a Universidade; com relação ao Rio Grande do Sul, informou que foi uma opção 526 

da administração fazer uma campanha silenciosa para não envolver a Instituição nessa 527 

midiatização do socorro, assim os materiais tem sido recolhidos e encaminhados ao Corpo 528 

de Bombeiros que envia todas as doações para aquele estado. A Conselheira Eliane de 529 

Fátima Rauski agradeceu a comunidade pelas doações, já entregues ao Corpo de 530 

Bombeiros, devendo ser encaminhadas ao Rio Grande do Sul, observando que ainda 531 

havia materiais a serem entregues na sequência. O Presidente retomou a palavra livre 532 

passando-a à Conselheira Rosângela Maria Silva Petuba que questionou sobre a previsão 533 

de abertura de concurso para docente efetivo e informou que em rápida pesquisa 534 

verificou que algumas universidades a exemplo da Universidade Estadual do Paraná - 535 

UNESPAR e Universidade Estadual do Centro Oeste - UNICENTRO já estavam com 536 

editais abertos de concurso e que a Universidade Estadual de Maringá - UEM já teria 537 

realizado concurso em dois mil e vinte e três, justificou seu questionamento tendo em vista 538 
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especialmente a necessidade de planejamento da carga horária dos departamentos; 539 

indagou ainda se continuaria em vigor a regulamentação que suspende a permuta de 540 

docentes. O Presidente primeiramente informou que no último dia dez houve uma 541 

reunião com os sindicatos em Londrina, onde participaram todos os reitores, tendo em 542 

vista convocação realizada à Associação Paranaense das Instituições de Ensino Superior 543 

Público - APIESP e que a Seção Sindical dos Docentes da Universidade Estadual de Ponta 544 

Grossa - SINDUEPG não estava presente na reunião, destacando a importância da 545 

participação de todos no evento para ciência dos assuntos discutidos; relatou que as 546 

universidades citadas pela Conselheira fizeram concurso porque tinham um déficit de 547 

professores em relação ao número de alunos conforme previsto na Lei Geral das 548 

Universidades - LGU; lembrou que a UEPG já realizou o concurso para os técnicos de nível 549 

superior, estando já na fase final de análise de títulos, salientando que havia um déficit 550 

histórico nessa categoria; que para técnicos de nível médio a UEPG ainda não atingiu o 551 

número mínimo previsto pela LGU, dessa forma não podendo abrir concurso ainda; 552 

quanto ao concurso para professores, explicou que no momento são vinte e nove (29) 553 

vaga disponíveis, para atender trinta e oito (38) cursos, o que causaria um problema 554 

muito sério entre os Setores nessa distribuição; esclareceu que a previsão para o concurso 555 

seria mais para o final do ano, pois o regulamento ainda estaria em fase de reformulação, 556 

devendo no início do segundo semestre ser encaminhado ao Conselho para aprovação e 557 

assim organizar o concurso para o final do ano; rememorou que são utilizados códigos de 558 

vagas para a Universidade, que define para quais departamentos as vagas serão 559 

direcionadas, enfatizou que essa definição deverá ser feita, após verificar a situação de 560 

cada departamento, se existe carga horária excedente ou não, buscando a melhor solução 561 

para essas contratações e possibilitando melhorar a distribuição que atualmente não é 562 

equânime, sendo necessária a união dos Diretores dos Setores para realizar uma justa 563 

distribuição. O Conselheiro Adriano Gonçalves Viana questionou a respeito da origem das 564 
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vinte e nove (29) vagas disponíveis, se seriam vagas novas ou vagas de aposentadoria 565 

após implantação da LGU e solicitou esclarecimentos a respeito da distribuição dos códigos 566 

de vagas. O Presidente explicou que ao contrário do que foi divulgado, com a criação da 567 

LGU, a Universidade não perdeu nenhuma vaga de professor, tendo ainda recebido 568 

quatro (4) vagas adicionais, dessa forma, as vinte e cinco (25) existentes seriam resultantes 569 

de aposentadorias nos mais diversos cursos; explanou que anteriormente as vagas de 570 

professores eram vinculadas aos departamentos, porém com a LGU foram implantados 571 

os códigos de vagas que são geridos pela Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGESP, 572 

cujo código deverá ser discutido com os Diretores do Setores para decidir onde alocar os 573 

futuros professores. Quanto a questão das transferências, confirmou que estão 574 

temporariamente suspensas, até que se organize a distribuição das vagas; expôs que há 575 

uma expectativa de aumento no número de vagas até o final do ano, que deverá chegar 576 

a aproximadamente quarenta (40) vagas; informou ainda que em paralelo, há um 577 

trabalho junto à Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI para 578 

acrescentar as vinte (20) horas remanescentes de professores efetivos com regime de 20 579 

(vinte) horas, na carga total para colaboradores, considerando que cada professor conta 580 

como uma vaga independente de carga horária; mencionou que o governo também 581 

deve disponibilizar mais servidores, tanto técnicos como professores para os Museus, por 582 

conta desses não estarem vinculados diretamente a atividade de ensino e ressaltou que 583 

tudo estaria sendo feito para se conseguir aumentar o quantitativo de professores; expôs 584 

que em relação a LGU, apesar das críticas recebidas, as reitorias devem cumprir a 585 

legislação vigente, caso contrário estariam cometendo um ato ilegal e rememorou que, 586 

quando da apresentação da mesma às universidades, foi rechaçada pela maioria delas; 587 

ressaltou que após a LGU o orçamento executado pela UEPG aumentou e que isso 588 

poderia ser observado com a conclusão de obras, manutenção do Campus, contratação 589 

de servidores em regime especial, dentre outras ações; observou ainda, que novas vagas 590 
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serão abertas a medida que houver aposentadorias. A Conselheira Eliane de Fátima 591 

Rauski informou que já havia um levantamento na PROGESP de todos os professores que 592 

já teriam direito a aposentadoria, destacando que seria um número relativamente 593 

elevado, porém, sem previsão efetiva. O Presidente reiterou que o concurso poderá ser 594 

realizado a qualquer momento após a aprovação do regulamento pelo Conselho e após 595 

os Setores definirem as vagas conjuntamente. A Conselheira Silvana Oliveira relatou que 596 

fora identificado, que as cargas horárias tanto de Orientação de Dissertação de Mestrado 597 

- ODM e Orientação de Tese de Doutorado - OTD dos cursos de Pós-Graduação, vinham 598 

sendo atribuídas ao Departamento onde o professor está alocado, causando divergências 599 

nos números de carga horária entre os Departamentos e a Pró-Reitoria de Pesquisa e 600 

Pós-Graduação - PROPESP e que após consulta à PROGESP verificou-se que realmente 601 

conforme a política docente não existe uma previsão de atribuição para essas cargas 602 

horárias, sendo apenas atribuída a carga horária de disciplina administrada; expôs que a 603 

partir desse entendimento seria necessário que os Chefes de Departamento e os 604 

Coordenadores de Pós-Graduação busquem corrigir esses registros de carga horária para 605 

que as informações reflitam a carga horária real que o departamento cumpre, ajudando 606 

dessa forma a identificar as necessidades reais para os concursos. O Presidente mencionou 607 

que em breve entrará em funcionamento um sistema que deverá acompanhar a carga 608 

horária dos professores, com indicações do que seria computado como carga horária, se 609 

estão sendo cumpridas e se há excedente ou não, sendo todos esses dados informados 610 

tanto ao Chefe do Departamento como aos professores, dessa forma, eliminando a 611 

necessidade de controle manual e reduzindo conflitos entre professores, departamentos e 612 

PROGESP. Em seguida o Conselheiro Jozia Ribeiro do Nascimento questionou se também 613 

havia vagas de expansão para os técnicos de nível médio e como seriam tratadas as vagas 614 

daqueles que entram por decisão judicial, se seriam utilizadas das vagas de expansão, de 615 

aposentadorias ou de exonerações ou seriam tratadas de forma distinta. O Senhor 616 
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Presidente explicou primeiramente que não houve expansão de vagas para agentes de 617 

nível médio, uma vez que ainda há um excesso de servidores nesses cargos, até atingir o 618 

limite estabelecido pela LGU; quanto as vagas judiciais, explanou que essas são 619 

preenchidas imediatamente, independentemente de existir vaga disponível, aplicando-se 620 

a todos os níveis, quer seja professores ou agentes de nível médio ou superior, 621 

diferentemente das transferências, quando há a possibilidade de uma negativa por parte 622 

da administração, dependendo do interesse da Instituição. Não havendo nada mais a 623 

tratar, às doze horas e três minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos e 624 

declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer Sanson, Secretária dos 625 

Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos 626 

presentes. Sala dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa, treze 627 

de maio de dois mil e vinte e quatro. 628 
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